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Wir suchen Euer Kinder-/Jugendprojekt! 
 

I. Das Wichtigste zur Förderung  

 

Regionalbudget- was ist das?  

Das Regionalbudget ist eine festgelegte Geldsumme und gehört zu einem Fördergeld-

Topf der Europäischen Union. Es soll den Menschen einer Region ermöglichen, ihre 

Heimat mit tollen Ideen nach vorn zu bringen und die Gemeinschaft von Menschen vor 

Ort zu stärken. Um das Geld für die eigene Idee zu erhalten, muss ein Antrag beim 

Spreewaldverein e.V. gestellt werden. 

 

Wofür genau gibt es das Geld? 

Das Regionalbudget ist in unserer Region ausschließlich für Kinder- und 

Jugendprojekte gedacht. Das heißt, dass Kinder und Heranwachsende (bis 

einschließlich 18 Jahre) aktiv und direkt an der Projektentwicklung beteiligt sind. Von 

der Idee, über die Planung, bis hin zur Umsetzung sind also junge Menschen immer mit 

dabei. Wichtig ist, dass sich durch euer Projekt Menschen gut fühlen, gemeinsam etwas 

erleben und sich austauschen. 

                         Ganz wichtig ist dabei, dass: 

• der Umgang mit Medien wie PC, Tablet, Handy und Co. geübt wird 

• man miteinander spricht und sich auf das Gegenüber einlässt  

• Bewegung und Sport ermöglicht werden 

• im Projekt klar ist, dass alle Menschen gleich sind und man sich ohne Vorurteile  

    begegnet 

(Eure Idee muss mindestens einen dieser Punkte beinhalten, noch besser, sind es mehrere.) 

 

 

 

 

 

 

 

                         Wer darf Geld beantragen? 

Für die Beantragung braucht ihr eine volljährige Person, welche bestenfalls im 

Vorstand eines gemeinnützigen Vereins, Verbands, einer Stiftung, Genossenschaften 

oder der Kirche ist. Auch eure Gemeinde oder Stadt darf euch als Interessensgruppe 

vertreten und euch bei der Beantragung unterstützen. Einzelpersonen oder 

Unternehmen allein erhalten kein Geld. 

 

Wieviel Geld kann man erhalten? 

Euer Projekt bekommt 500,- € bis maximal 10.000,- Euro und das, ohne dass ihr eigenes 

Geld dazutun müsst. Was wir aber von euch erwarten, sind Bilder, Berichte und 

ähnliches, damit wir über euch und euer Projekt berichten können. 

Was z.B. nicht geht: 

- Betriebskosten (z.B. Strom und 

Wasser) 

- Bauvorhaben  

- Kauf von Tieren 

- Personalkosten 

Was z.B. geht: 

- ein Tischkicker für euren Jugendclub 

- ein Graffiti-Workshop o.ä. 

- ein Ausflug, bei dem ihr etwas lernt 

- Technik für euren Computer-Club 

- Bastel-/Baumaterialien 

- und, und, und… 
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II. Ablauf der Projektbeantragung und -förderung 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Ihr habt eine tolle Projektidee und wisst Bescheid, was ihr braucht, um das Geld 

beantragen zu können! 

Auf www.spreewaldverein.de/regionalbudget findet ihr alle Infos und könnt den 

„Fahrplan“ einsehen. Hier findet ihr auch alle wichtigen Zettel, die ihr ausfüllen und 

uns zusenden müsst. 

Schickt uns euren Antrag pünktlich zu! 

Es gibt festgelegte Termine, die ihr einhalten müsst, damit wir euer Projekt bzw. Euren 

Antrag bewerten können. Diese findet ihr auf unserer Webseite. 

Ganz wichtig: Reicht nur ein Projekt bei uns ein, welches dem von Euch selbst 

durchgeführten Kurzcheck standhält. 

„AND THE WINNER IS…!“  

Unser Bewertungsgremium (der Vereinsvorstand) bewertet euer Projekt nach 

Punkten. Unsere Bewertungskriterien findet ihr im Infoblatt. Ihr werdet von uns zum 

Ergebnis Eures Projektes informiert. Hat es Euer Projekt geschafft, seid ihr nun in der 

zweiten Runde!  

 

Wir machen einen Vertrag 

Nach unserem „Okay“ zu Eurem Projekt bekommt Ihr eine Vereinbarung zugeschickt. 

Ein verantwortlicher Erwachsener muss das Formular ausfüllen und an uns senden.  

 

Zweite Runde: Wir bitten beim LELF um Geld für alle Projekte 

Euer Projekt hat es mit weiteren bis hierher geschafft und wir beantragen das Geld 

für alle Projekte in einem zusammengefassten Fördermittelantrag beim Landesamt 

für Ländliche Entwicklung, Landwirtschaft und Flurneuordnung (LELF). 

Es heißt also: weiter Daumen drücken! 

1 

2 

3 

4 

5 

Endlich darf es losgehen: Die Fördergelder sind bewilligt  

Gibt das LELF final das „GO“ könnt ihr jetzt (frühestens 2026) mit euren 

Projektumsetzungen starten! Natürlich halten wir Euch auf dem Laufenden und 

geben Bescheid! 
6 

http://www.spreewaldverein.de/regionalbudget
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III. An Alles gedacht?  – Macht den Check!  

Der bestandene Kurz-Check ist Voraussetzung zur Teilnahme bei uns! Schaut ihn euch 

genau an- ihr braucht an jeder Stelle einen Haken oder eine Antwort! Was ist ggf. noch zu 

organisieren? 

KurzCheck  
Check 
😊  

Nein 
☹  

Projektsteckbrief ist vollständig ausgefüllt.   

Antragsteller*in ist mit Kontaktdaten klar benannt.   

Euer Projekt findet innerhalb der LEADER-Region Spreewald-
PLUS auf dem Land statt?  

  

Ihr seid berechtigt den Projektantrag zu stellen?  

- Kinder und Jugendliche bis zu 18 Jahren profitieren direkt 
von Eurem Projekt und sind an der Umsetzung beteiligt? 

  

- Ihr werdet von mind. 1 Erwachsenen bei eurem 
Projektantrag begleitet? 

  

Mit dem Projekt wurde noch nicht begonnen.   

Das Projekt ist keine kommunale Pflichtaufgabe 
(Förderausschluss). 

  

Das Projekt darf an dem Ort Eurer Wahl stattfinden?   

Wer hat hier vielleicht noch ein Wörtchen mitzureden?  
Wem gehört z.B. die Fläche oder der Raum?  

………………………………………. 

Wieviel Geld wird gebraucht? ………………………………    ……€ 

Ihr habt einen Kostenplan für uns? (siehe Anlage 1-Kostenplan)   

Ihr habt ein Kostenangebot für uns?    

Die förderfähigen Gesamtausgaben des Projekts liegen zwischen 
500 € und 10.000 €  

  

Es sind keine baulichen oder anderen Genehmigungen notwendig.   
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IV. Unsere Bewertungskriterien für Eure Projekte* (diese werden von uns ausgefüllt – hier geben wir euch eure Punkte-  ihr braucht nichts zu tun ) 

Kriterium Punkt-
zahl 

(max.) 

Erläuterung Erreichte 
Punktzahl 

Projekt stärkt den Umwelt-, Natur- oder 
Klimaschutz. 

4 

- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Mit dem Projekt kann bisheriges Engagement im Umwelt-, Natur- oder     

          Klimaschutz fortgesetzt werden  
- 4 Pkt. Das Projekt geht über bisheriges Engagement im Umwelt-, Natur- oder  

          Klimaschutz hinaus  

 

Projekt unterstützt vorausschauende und 
beteiligungsorientierte Entwicklungs-, Planungs- 
und Umsetzungsprozesse.  

6 

- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 6 Pkt. Die Zielgruppe des Projekts soll im Kern und in allen Projektphasen  

          beteiligt und sensibilisiert werden, damit sich die Region nachhaltig   
          entwickelt.  

 

Projekt fördert gesellschaftliche Vielfalt, soziales 
Miteinander, Gleichberechtigung und Toleranz. 
Projekt verbindet Generationen, Menschen 
unterschiedlicher Herkunft und Kulturen sowie 
Menschen mit Behinderung. 

4 

- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Projekt leistet einen Beitrag und spricht mind. 1 Zielgruppe an. 
- 4 Pkt. Projekt setzt sich im Kern für gesellschaftliche Vielfalt, das soziale  

          Miteinander, Gleichberechtigung und Toleranz ein. 

 

Projekt schafft Räume für ein aktives und lebendiges 
Dorfleben. 

2 
- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Projekt verbessert die Qualität und die Ausstattung vorhandener Räume  

          für Begegnungsstätten. 
 

Projekt trägt langfristig und nachhaltig zur 
Verbesserung von Bildungsangeboten bei. 

4 
- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Projekt trägt zum Erhalt bestehender Bildungsangebote bei 
- 4 Pkt. Projekt schafft neue Bildungsangebote oder erweitert diese. 

 

Projekt unterstützt ehrenamtliches Engagement 
und erhöht den Zusammenhalt. 

4 

- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Projekt befördert Austausch, Vernetzung und Wissenstransfer  
- 4 Pkt. Projekt befördert Austausch, Vernetzung und Wissenstransfer mit Politik  

          und Verwaltung. 

 

Projekt unterstützt ein vielfältiges kulturelles 
Angebot. 

2 
- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Projekt hat eine lokale Dimension und verbessert die Qualität oder schafft  

          neue lokale Kulturangebote. 
 

Projekt verbessert die Mobilität auf dem Land. 2 
- 0 Pkt. Projekt leistet keinen Beitrag. 
- 2 Pkt. Projekt verbessert/erhält das Mobilitätsangebot auf kommunaler Ebene. 

 

Max. Punktzahl 28 Punkte … 
>> Mindestpunktzahl 10 Punkte << *D
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LAG Spreewaldverein e.V. – Lasst uns die Zukunft gemeinsam gestalten! 
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V. Der Spreewaldverein e.V. – Wer sind wir überhaupt? 

Wir, der Spreewaldverein e.V., sind im Einsatz für unsere Region und immer auf der Suche 

nach guten Projekten auf dem Land und Menschen mit tollen Ideen.  

Unsere Region - Wo ist das genau?  Wir meinen die sogenannte LEADER-Region Spreewald-

PLUS. Diese ist ganzschön groß und meint vor allem die dörflichen und ländlichen Orte ohne 

die Städte Cottbus, Lübben und Lübbenau. Schaut mal, hier sind wir aktiv: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                        

                                                                                                    Erfahre mehr über uns! 

 

 

 

 

LAG Spreewaldverein e.V. 
Melanie Kossatz und Susann Köbernick 

Tel: +49 3546 8426 
Am Kleinen Hain 3 

15907 Lübben (Spreewald) 
info@spreewaldverein.de 
www.spreewaldverein.de 

 
@spreewaldverein 

#regionalengagiertmotiviert 


